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I. 東分區委員會  

 

2011 年 7 月份會議討論事宜  

 

1. 酒吧街露天茶座不依時擺枱  

有委員表示，赤柱酒吧街行人專用區設有露天茶座多年，各食肆

一直按食物環境衞生署（下稱「食環署」）所批准的時間經營。

惟近日發現有部分食肆違反牌照條件，早在上午 9 時許便已在行

人路上擺放枱椅、大型太陽傘、廣告牌及用具，阻礙行人。分區

會曾多次討論露天茶座非法賣酒，而情況在特別節日期間尤為嚴

重，故希望食環署加強執法及巡查，避免違例情況惡化，以保持

赤柱旅遊區的聲譽。食環署代表回應表示，赤柱酒吧街現時共有

九間食肆，當中八間已獲批准經營露天茶座，餘下一間亦正在申

請中。該署在批准食肆經營露天茶座時，會根據相關的圖則訂明

經營範圍、通道位置及可擺放枱椅數目。露天茶座一般的營業時

間為平日晚上 7 時至 11 時，週末及假日為早上 11 時至晚上 11

時。露天茶座如不依時擺枱，即屬違反發牌條件，食環署可作出

檢控。下次分區會會議會報告上述事宜的跟進情況。  

 

2. 關注南風徑一帶交通事宜  

有委員表示，現時南風徑一帶道路的主要使用者包括舊圍村村

民、聖保羅男女中學附屬小學及港鐵工地。自上述小學於 2008

年落成後，該處經常出現交通擠塞。他曾就這個問題多次與校

方、舊圍村村民、運輸署、警方及南區民政事務處進行會議商討

解決方法。現時，南風徑一帶在平日上課及下課時段的交通情況

已有所改善，但每逢校方舉行大型活動，大批家長的車輛駛至，

並在南風徑一帶違例泊車，造成嚴重交通擠塞。本年 6 月 25 日



校方舉辦大型活動，期間大批車輛違例停泊於南風徑，阻礙交通

及村民出入。村民亦擔心村內一旦發生意外，緊急救援車輛未能

及時駛進村內進行救援，故要求警方於校方舉辦大型活動時派警

員維持交通秩序及指揮現場交通。運輸署已於去年年底落實進行

擴闊南風徑行車路面工程，並會在南風徑劃上禁區線，防止違例

泊車，因此在工程完成後應能有助疏導交通。他希望透過分區會

與運輸署、警務處、教育局等相關部門磋商，以切實解決該處的

交通問題。主席表示分區會將去信有關政府部門表達委員的意

見，以紓緩交通擠塞問題。  

 

3. 居民團體活動撥款計劃  

秘書處在會前收到逸港居業主立案法團的撥款申請，要求區議會

撥款 3,000 元資助該會舉辦一天遊的旅遊巴費用。委員一致通過

上述撥款申請。  

 

4. 分區會活動建議  

秘書處報告，活動小組於本年 6 月 20 日舉行會議，與會委員一

致同意製作日記簿作宣傳推廣之用。秘書處已將製作日記簿的財

政預算提交各委員審閱，各委員並無提出任何修訂建議。秘書處

將進行招標，在按照招標結果修訂財政預算後，會再發信向區議

會申請撥款。若撥款獲區議會通過，預算在本年 12 月上旬派發

日記簿。  
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5. 關注舊圍村渠務事宜  

有委員表示，有黃竹坑舊圍村村民向他反映村內的渠務問題，並

指村內 81 號至 82 號屋對出的部分渠道並無鋪設渠蓋，擔心有人

會不慎失足跌進渠道，構成危險，因此要求有關部門盡快於該段

渠道增設渠蓋，以保障村民安全。主席表示，可向下一屆區議會

轄下地區設施管理委員會申請小型工程撥款進行，而有委員則建

議向渠務署及地政總署尋求協助，以加快鋪設工程。秘書處會與

不同部門聯絡，商討增設渠蓋工程的可行性。  

 



6. 酒吧露天茶座並無依時擺枱  

上次分區會會議要求食環署提供檢控和告票數字報告，以供委員

參考。食環署代表表示，食環署已在 7 月及 8 月份發信提醒赤柱

酒吧街的食肆持牌人須遵守牌照規則，只可於指定時段內擺設露

天茶座，以免阻塞通道。食環署職員在近期的一次突擊行動中，

發現有兩間食肆提早在行人通道上擺放餐枱，並已即時作出檢

控。在過去一年，食環署曾向酒吧街的食肆發出三張告票，並承

諾會派員巡查酒吧街露天茶座，在必要時會採取適當的執法行

動，防止通道阻塞。  

 

7. 關注南風徑一帶交通事宜  

上次分區會會議曾討論「關注南風徑一帶交通事宜」，分區會於

會後已分別致函教育局、警務處及運輸署要求跟進和採取措施，

避免造成擠塞，藉以紓緩交通問題。與此同時，在馮仕耕議員的

協調下，秘書處與聖保羅男女中學附屬小學校長、舊圍村互助委

員會正副主席及運輸署工程師李先生曾進行會議，研究可行的道

路管制措施，以解決開學和學校舉行大型活動等期間所出現的交

通問題。經有關各方積極跟進後，開學後學校附近一帶的交通大

致暢順。主席表示，得到運輸署、警務處及民政處等多個政府部

門通力合作及進行相關的聯絡工作，現時該處的交通情況已有改

善，舊圍村村民亦十分滿意，並感謝各政府部門的努力。  

 

II. 南分區委員會  
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8. 鴨脷洲的交通運輸事宜  

有委員表示，由於港鐵南港島線工程及臨時封路措施即將展開，

預計會對鴨脷洲區內的交通及環境帶來很大的影響，故希望本會

積極發揮地區監察角色及功能。此外，秘書處將分發由「南港島

線（東段）利東及海怡半島段社區聯絡小組」所提供有關建造工

程、車站設計、各階段的臨時交通管理措施等資料予委員參考。 

 

有委員指出，現時鴨脷洲大街兩間大型超級市場於落貨時，將大



型貨車停泊於超市門外，容易阻擋行人橫過馬路的視線。經委員

商議後，決定由秘書處去信兩間超市反映有關情況，並促請貨車

上落貨時注意路面情況及行人安全。  

 

有委員指出，現時於海怡的港鐵南港島線（東段）工程及臨時交

通管理措施已逐步展開，於利南道近香港南區官立小學對面近遊

樂場一段路面已放置水馬，並改為單線行車。委員發現於每晚 9

時後經常有車輛於上述路段非法停泊，不但阻塞通道，更會容易

釀成交通意外，故希望警方加強巡查及作出檢控。  

 

秘書處已將上述委員的建議轉交運輸署及香港警務處跟進。  

 

9. 鴨脷洲的環境衞生事宜  

 

有委員表示，現時位於鴨脷洲風之塔公園正門入口與悅海華庭緊

急通道之間一段行人道用作分隔的鐵絲網，因長期缺乏保養及清

潔以至殘破不堪，對附近環境造成影響。委員希望地政總署更換

該鐵絲網。  

 

秘書處已將上述委員的建議轉交地政總署跟進。  

 

III. 西分區委員會  
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10. 華貴邨非法小販問題  

領匯表示，一直有派護衛員勸喻小販離開，並已聯同食環署、房

屋署和警方採取聯合行動。領匯承諾將與其他政府部門加強合

作，並要求護衛公司加強人手杜絕小販。  

 

11. 華貴邨的交通事宜  

有委員曾建議收窄邨口的花圃以改善華貴邨的交通情況，但經實

地視察後，運輸署認為上述建議無助改善交通，並提出擴闊靠近

花圃的行車線及收窄靠近小巴站的行車線，令大型車輛轉彎更暢



順。警方則建議在靠近小巴站的行車線尾段劃上單黃線，限制車

輛停泊，免阻車輛轉彎。  

 

12. 域多利道與下碧瑤交界的交通安全  

運輸署認為域多利道與下碧瑤交界的交通意外數字不高，因此無

須在該處設交通燈。但有委員仍認為，車輛駛經路口位時車速很

高，有潛在危險，故希望可以作出改善。  

 

13. 把四號幹線預留地闢為公園  

工程將在 10 至 11 月動工，各相關部門已開始勘探工作。有委員

促請康樂及文化事務署（下稱「康文署」）盡快申請在港鐵管理

期結束後接管公園。  
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14. 華貴邨與域多利道的交通改善措施  

為改善華貴邨邨口的交通，運輸署同意擴闊迴旋處的行車線及在

小巴站旁劃上單黃線限制車輛停泊，以免阻礙交通。另運輸署會

在域多利道及下碧瑤路口進行工程，以改善駕駛者視野。  

  

15. 華富邨貨櫃擺放  

華裕樓外長期擺放兩個貨櫃，並有蚊蟲滋生。房屋署代表指貨櫃

屬於工程承辦商，已要求他們清理積水。  

 

16. 華貴邨商場的無牌小販問題  

領匯已與其他部門加強合作，展出宣傳海報呼籲市民不要光顧無

牌小販，並已禁止小販在商場洗手間取水。領匯亦勸喻小販不要

擺賣及告誡保安員切勿光顧無牌小販。惟情況未見改善，分區會

會繼續要求領匯加大力度驅趕小販。  

 

17. 要求在華貴社區會堂及富貴橋加建升降機設施  

為方便行動不便的人士，有委員要求在華貴社區會堂加設升降

機。另外，現時接連華貴邨與華富邨的其中一部橋塔升降機只可

降至平台，委員同時要求該升降機可降至地面，南區民政事務處



和房屋署會跟進有關要求。  

 

IV. 北分區委員會  
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18. 田灣商場對出及田灣街市的非法泊車問題  

有委員表示，情況仍未改善。分區委員會早前曾與運輸署商討在

上述位置加設欄杆，以及更改貨車和旅遊巴士的上落位置，以期

解決上述地點的非法泊車問題。另外，有市民反映，警方在田灣

一帶的人手不足，希望警方加強巡邏。  

 

19. 佳寶肉食公司外的卸貨問題  

有委員表示，分區委員會已去信佳寶肉食總公司要求跟進，並希

望警方能繼續加強監察及巡邏。  

 

20. 漁暉道升降機塔衞生問題  

有委員表示，漁暉道升降機塔的風扇、抽氣扇及電梯內滿布污

垢，希望有關部門加強清潔。另外，牆上張貼的「請勿亂拋垃圾」

標誌尺寸太小，而「禁止吸煙」標誌亦已屈曲，希望食環署跟進。 

 

21. 東勝道、洛陽街、西安街及香港仔大道一帶店舖非法佔用行人路

擺賣問題  

有委員表示，希望食環署繼續跟進上述問題。  

 

22. 香港仔水塘道右轉漁光道（近海鷗樓）及漁光道室內運動場（近

順風樓）一帶的街燈被樹木遮蔽問題  

有委員表示，該處的街燈被樹木遮蔽，以致光線不足，容易發生

意外，希望康文署跟進。  

 

23. 石排灣邨小巴站客貨車非法停泊問題  

有委員表示於晚上 8 時後，經常有客貨車非法停泊在石排灣邨小

巴站，希望警方跟進。  
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24. 田灣非法泊車問題  

有委員表示，田灣非法泊車問題仍未改善。每天早上 7 時，經常

有旅遊巴士停泊在港灣酒店外，阻塞交通，希望警方繼續跟進。 

 

25. 田灣行人路面高低不平問題  

有委員表示，田灣巴士總站外近 7-11 便利店的陡斜行人路，路

面高低不平，經常有途人在該處摔倒，建議路政署進行修葺工程。 

 

26. 漁光道街市有魚檔於店舖外曝曬漁獲問題  

有委員表示，漁光道街市有魚檔經常在下午時段於店舖外曝曬漁

獲，傳出惡臭，希望食環署跟進及作出報告。  

 

27. 漁暉道升降機塔衞生問題  

有委員指漁暉道升降機塔的衞生問題仍然惡劣，建議加裝閉路電

視系統，並希望食環署、運輸署及路政署跟進。  

 

28. 香港仔漁光道漁暉苑停車場有多把破舊的單車鎖問題  

有委員表示，漁暉苑停車場後樓梯的欄杆上有多把破舊的單車

鎖，希望有關部門跟進。  

 

 

 

 

南區區議會秘書處  

2012 年 1 月  


